

In Memoriam

Rafael Fernández Stoll

Permanente presencia de vida en la industria farmacéutica



Rafael fue como persona y profesional un hombre de familia, amigo de sus amigos, sin distinción de origen o posición social.

Empezó muy temprano en la industria, al dejar sus estudios de medicina en la Facultad San Fernando de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Ocupó diferentes posiciones en laboratorios de gran prestigio quedándose los últimos 33 años de su vida como Ejecutivo Principal en Laboratorios Sandoz, hasta su retiro como Director y Gerente General.

Participaba en nuestra Asociación, la que en esos años reunía en sesiones multitudinarias a Ejecutivos de toda la industria y asistían laboratorios nacionales, americanos y europeos, así como grandes distribuidores en difíciles momentos para la industria en función a rígidos controles de precios y entregas de divisas para importaciones en forma escasa que limitaban nuestro normal crecimiento y podía afectar el abastecimiento.

En el calor de las dificultades se lució Rafael Fernández Stoll en su condición de Presidente de la Asociación Nacional de Laboratorios Farmacéuticos (ALAFARPE).

Mostró enorme capacidad de lucha, negociación y convicción que transmitía con energía y entusiasmo a los

asociados, miembros de la industria farmacéutica y autoridades de turno.

Al cesar en su condición de Presidente de ALAFARPE, asumió con el beneplácito de la Asociación la posición de Director Ejecutivo, ocupando también el muy importante cargo de Presidente de la Federación Latinoamericana de la Industria Farmacéutica-FIFARMA, quienes luego y en base a su importante trayectoria nacional e internacional lo nombraron Presidente Honorario de dicha Federación.

Podemos hablar de las muchas distinciones que Rafael recibió en vida siendo una de las más significativas, el haber sido elegido consecutivamente Director de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas - CONFIEP desde el año 1988 hasta el año 2007.

Pero, para Rafael significó una contribución especial y entrañable dentro del espíritu de hacer el bien la creación de la Fundación Instituto Hipólito Unanue - FIHU, destinada a fomentar la investigación científica a través de las diferentes disciplinas de las Ciencias Médicas, premiando trabajos extraordinarios en cada una de ellas, contribuyendo con la comunidad siempre a través del binomio ALAFARPE y la Fundación Instituto Hipólito Unanue, de la que fue fundador en 1967 y que con gran merecimiento fue nombrado Director Emérito de la misma en el año 1997.



Don Rafael Fernández Stoll recibiendo en el año 2003 la "Medalla de Oro" en reconocimiento por sus 50 años de valiosos servicios prestados a la Asociación Nacional de Laboratorios Farmacéuticos (ALAFARPE), y al desarrollo de mejores medicamentos para la población peruana.

Creo que todos podemos reconocer la importancia y gravitación que ha tenido y tiene la Fundación Instituto Hipólito Unanue en la vida diaria de nuestra industria, comunidad y profesionales de las Ciencias Médicas.

Rafael contaba como anécdota que no llegó a conocer a sus abuelos, por cuanto la expectativa de vida de entonces era mucho menor de lo que es ahora, lográndose y lo reiteraba esto en base a la investigación, el desarrollo de nuevos y novedosos medicamentos, con tecnología de punta aplicable a diversos tratamientos que hoy permiten que Rafael dijera "yo ahora tengo bisnietos y ellos me conocen". Fue una persona que creyó siempre en los avances de la ciencia, la investigación y la constante mejora de los profesionales de la salud de nuestro país impulsando este concepto desde la trinchera que le tocó vivir.

Con generosidad impulsó siempre la promoción de nuevos y jóvenes dirigentes de la industria farmacéutica a quienes aconsejó en forma permanente contribuyendo a la formación de liderazgo en esta difícil y ocupada misión.

Estuvo casado durante 67 años con la Sra. Bertha Marchena, tuvieron 5 hijos, uno de los cuales lo perdieron prematuramente, además numerosos nietos e incluso bisnietos. Fue un esposo y padre ejemplar, un abuelo y bisabuelo cariñoso al extremo.

A su familia a la que dedicó especial atención y cuidado le hacemos llegar nuestras más sentidas condolencias por el alejamiento físico de Rafael, asegurándoles que el recuerdo estará presente en todos los que lo conocieron y estuvieron junto a él.

Reconocimiento del Sr. Luciano Ampuero Del Bosque y del Comité Editorial Revista "DIAGNÓSTICO".

Testimonios de:

Dr. Melitón Arce Rodríguez

Siempre dije que Rafael constituía la carta de presentación más genuina y que mejor expresaba el rol social de la industria farmacéutica en el país. Su sola presencia en los diálogos con el Sector Salud infundía confianza y una clara atmósfera de transparencia y credibilidad. Sin descuidar su compromiso empresarial, se mostraba siempre humanamente sensible con la obligación de quienes, desde el gobierno, buscábamos que la población dispusiera de medicamentos de calidad en el momento oportuno. Fue sin duda un peruano a carta cabal; así lo conceptuamos en vida y así lo recordaremos en su nueva dimensión."

Carlos Leigh Vigil

Conformamos un buen grupo de amigos que nos reuníamos en un almuerzo de camaradería en una oportunidad mensualmente y lo conformaba Don Ernesto Roedenbeck, Juan Parra del Riego, Jorge Nebel, Alfonso Belmont, dejamos de reunirnos en forma frecuente desde que se perdió a uno de los integrantes pues ya no estaba Don Ernesto y eso hizo que su recuerdo irremplazable se juntara con el de Don Angel Moya y así el grupo dejó de reunirse, Rafo deja en todos un recuerdo que será irremplazable pues no habrá reunión de los que aun quedamos del grupo en que no se le recuerde por lo que creo que siempre estará con nosotros como el amigo y ejemplo de integridad del cual muchos aprendimos y hará que siempre esté en nuestros recuerdos. Gracias por darme la oportunidad de compartirlo.